



**Universidad Nacional Autónoma de México
Facultad de Estudios Superiores Cuautitlán
Secretaría de Atención a la Comunidad**

MINUTA

MESA DE SEGUIMIENTO CON LA REPRESENTACIÓN DE CAMPO 1

Tema:

Fecha: 24/02/24	Inicio: 11:00	Fin: 12:45
Lugar: Sala Multidisciplinaria		

NOMBRE	CARGO	FIRMA
Jose Ricardo Cobayal Guzman	SAC Representante Gral.	
Alondra Alejandra Bertado Mtz	Ingenieria en Alimentos	
Mario Alberto Manríquez Goya	Representante General de Química	
Aileen Martinez Martinez	Representante General de DQND	
Erick Alejandro Dela Cruz Ramirez	Representante Estudiantil General de Química Industrial	
Oscar Daniel López Vázquez	Representante Estudiantil General de Diseño y Comunicación Visual	
Alejandro Ocaña Cabrera	JEFE DE DEPARTAMENTO DISEÑO Y COMUNICACION VISUAL	
Wendy Reyes Mayoral	DB YAE	

ACUERDO**OBSERVACIONES****Mantenimiento Laboratorios de Computo:**

El mantenimiento de las computadoras en los laboratorios de diseño se realiza de manera quincenal, incluyendo limpieza de discos y revisión de programas instalados.

Los mantenimientos profundos se llevan a cabo en los periodos inter semestrales, considerando la carga de trabajo durante el semestre.

Estado de las aulas:

Aulas D101 y D201: Estas aulas cuentan con computadoras con procesadores M2 en correcto funcionamiento. Se prevé su actualización al nuevo sistema operativo de MAC en el próximo periodo inter semestral.

Aulas D001 y A2 204: Estas aulas tienen equipos de los años 2015, 2018 y 2019, cuyo sistema operativo presenta lentitud, aunque siguen siendo funcionales para las actividades escolares.

Licencias de Programas Adobe:

Las computadoras con procesadores M2 tienen instaladas y funcionando correctamente las licencias de Adobe Illustrator, Photoshop e InDesign.

Los equipos de 2019 y anteriores no son compatibles con estas licencias. Para solventar esta situación, se ha solicitado al Departamento de Cómputo la instalación de versiones de Adobe correspondientes a 2018 o 2020. La última solicitud formal se realizó el 27 de noviembre de 2024, como consta en el archivo adjunto.

OFICIO: FESC/SAC/JRCG/005/XI/2024

Asunto: Respuesta a documento.

El encargado de Centro de computo notifico que los responsables de DGTIC ya están realizando los paquetes de instalación, en esta semana se hará el envío para proceder a la instalación.

Se enviará la suit de Adobe, a excepción de Adobe Acrobat ya que las versiones para los modelos de computo estan descontinuadas

Salón de Técnicas y Sistemas de Impresión:

R: La propuesta fue presentada en 2023 y evaluada por el Departamento de Diseño y Comunicación Visual, la Superintendencia de Obras y la Dirección. Tras su aprobación, se incluyó en los proyectos de remodelación prioritaria de la facultad. Hace dos meses, la Superintendencia de Obras retomó el proyecto

La maestra Sandra Rueda y la Superintendencia de obras le están dando seguimiento para que el proyecto sea viable en el semestre 2025-2.

para verificar su viabilidad, previendo su desarrollo durante los periodos inter semestrales 2025-1 y 2025-2.

Campana de ventilación:

Como parte de la ampliación, se contempla la instalación y/o mejora del sistema de ventilación para minimizar la exposición a vapores de solventes y otros productos químicos.

Se esta visualizando la posibilidad de realizar una intervención a corto plazo.

Con respecto a la ventilación hay un protocolo que se esta implementando desde el semestre pasado, así como algunas otras medidas como: ambas puertas abiertas y extractor prendido mientras haya clase en el espacio, incluso empezar a implementar el us de solvente sin olor, para mitigar los problemas al respecto.

Sacar los deshechos fuera del aula de clase.

Poder implementar algunas estrategias para el mejor tratamiento y disposición de estos residuos, estableciendo un lugar especifico para ello.

Depto de Diseño y la maestra Sandra Rueda abordarán la posibilidad de generar un curso o material de difusión y conscientización de deshechos tóxicos o de majeno o tratamiento especial de residuos.

Proyectores:

R: Los proyectores pueden ser utilizados por todo el personal docente que imparta asignaturas en Diseño y Comunicación Visual, independientemente de

El Departamento ya empezó con la labor de notificar tanto a la planta docente como a los diferentes departamentos para tratar de solventar

su pertenencia al Departamento de DCV o a otra entidad de la FES Cuautitlán, Campo 1.

Proceso de préstamo:

El Almacén de DCV no niega el préstamo a los profesores. Sin embargo, se ha detectado que en ocasiones los estudiantes solicitan los equipos en nombre de los docentes. Para cumplir con el reglamento, es necesario que el profesor realice personalmente el trámite de préstamo.

los problemas con el equipo de prestamo.

El Depto. De diseño se compromete a elaborar un material o reglamento para especificar cual es el procedimiento para acceder al prestamo del equipo para tratar de disminuir las incidencias al respecto.

Áreas Académicas:

R: En la página de la Facultad se encuentra el apartado de Departamentos Académicos, donde se encuentran los nombres, teléfonos y responsables de cada uno de los departamentos y secciones mencionadas, adjunto ligas web para su revisión y difusión:

Departamento de Ciencias Administrativas:

https://www.cuautitlan.unam.mx/institucional/depto_ciencias_administrativas.html

Departamento de Ciencias Sociales:

https://www.cuautitlan.unam.mx/institucional/depto_ciencias_sociales.html

Departamento de Matemáticas:

https://www.cuautitlan.unam.mx/institucional/depto_matematicas.html

La SAC proporcionará las rutas de contacto para que los alumnos tengan la información respecto al contacto con docentes.

Infraestructura en los salones de Diseño:

R: Durante el semestre, se revisa constantemente el estado del mobiliario, incluyendo bancas. Las fallas detectadas son reportadas y reparadas gradualmente, también durante el periodo intersemestral, se priorizan los cambios de bancas en condiciones no aptas. Este semestre se colocaron 50 bancos nuevos en las aulas 102 y 202.

Revisión de puertas de los baños:

En el periodo se realizaron tres reparaciones de puertas de los baños. Se realizará una nueva revisión y, de ser necesario, se solicitará un trabajo similar al realizado en los baños del edificio L1.

Contantemente el Depto. de diseño esta revisando las aulas para identificar problemas con el tema de infraestructura y poder darle seguimiento.

Apoyo por parte de la representación para difundir entre la comunidad estudiantil la importancia de cuidar las instalaciones e incluso apoyar con la realización

de reportes de los alumnos que haga mal uso de ellas.

Atención Psicológica SUAYED:

R: Con la finalidad de dar respuesta al comentario sobre la atención que se brinda dentro del Departamento de Orientación Psicológica y Pedagógica, resulta preciso informar que durante el semestre 2025-I las solicitudes recibidas correspondientes a la atención Psicológica a distancia de la carrera de Diseño y Comunicación Visual suman un total de 11, con una última solicitud del día 07/11/2024, con formulario y citas abiertas hasta el momento.

Del total de las solicitudes precisamos que existe una única de la cual se identificó que la persona no realizó su registro adecuadamente, es decir que completo el formulario, pero no generó una cita en calendario, siendo necesario como se indica en las instrucciones del mismo formulario la necesidad de llenado por completo y generación de cita para ser atendidos adecuadamente.

Es preciso recordar que ante cualquier complicación en la inscripción a los programas del Departamento se tiene el buzón de sugerencias y comentarios:

<https://forms.gle/euoLFQE4nX9GCWBYA>

De igual forma el Departamento de Orientación establecerá contacto con los datos proporcionados de los estudiantes para darle seguimiento a sus solicitudes y puedan recibir atención.

Es necesario que la representación revise puntualmente el listado de las personas que han solicitado la atención psicológica para verificar cuáles verdaderamente han requerido y solicitado el apoyo.

El departamento de atención y orientación psicológica revisará el formulario para solventar las situaciones de las fechas para agendar las citas subsiguientes.

Avisos oportunos a través de facebook del departamento.

Sitio Web del departamento. A punto de concretarse se le brindará la información y notificación al respecto de manera oportuna.

Cursos Intersemestrales:

Cursos para la modalidad a distancia:

Durante cada periodo inter semestral, se ofertan cursos en línea específicos para esta modalidad, incluyendo capacitaciones en el uso de la suite Adobe básica. Además, el profesorado propone cursos adicionales basados en la evaluación de las áreas de oportunidad identificadas en el estudiantado. Sobre la situación de la posibilidad que alumnos a distancia tomen cursos de manera presencial en el inter semestre debemos analizar la viabilidad para su implementación recordando que para ambas modalidades se diseñan cursos respetando sus características y apegado a la legislación universitaria.

En el semestre 2025-1 se ofertarán 13 cursos y se atendió a aproximadamente 137 estudiantes.

El departamento revisará la solicitud de la representación acerca de valorar la posibilidad de considerar a la comunidad de la modalidad a distancia para su acceso a los cursos intersemestrales.

que se ofertan en la modalidad presencial.

El Depto. de Diseño revisará las inconsistencias en los cursos que se ofertan en el periodo intersemestral para que en la siguiente emisión se eviten este tipo de incidencias.

Evaluación Docente SUAYED:

R: Dicha evaluación ya fue solicitada a la Dirección de Evaluación Educativa de la UNAM, que es la instancia correspondiente para poder elaborar el instrumento de evaluación y proceder a su aplicación, estimamos que esta esté lista para el semestre 2025-2.

Información de Contacto Docente SUAYED para asesoría de trabajos escritos:

R: Con respecto a crear un directorio con información de asesores para opciones de titulación, no es posible, debido a la Ley federal de protección de datos personales, por el mal uso que se le pueda dar a dicha información, la vía que está establecida para poder recomendarles un asesor es que vía coordinación de carrera, el interesado se ponga en contacto, y dependiendo de la modalidad de titulación y tema del trabajo, ellos puedan hacer la recomendación y establecer el contacto entre estudiante y profesor, coloco correo electrónico de la misma:

coordinacion.distancia.dcv@cuautitlan.unam.mx

La coordinación de carrera es la responsable de brindar la información respecto a las modalidades de titulación y los docentes que pueden fungir como asesores de trabajos de titulación.

Estamos supeditados a la Ley de privacidad y protección de datos.

El Depto. y la coordinación de diseño brindan de manera oportuna a través de los canales oficiales, la información respecto a programas de servicio social y prácticas profesionales que contemplan a ambas modalidades de diseño.

El depto. de diseño solicitará la información a

los docentes que tengan a bien poder brindar difusión de sus programas de servicio social, prácticas profesionales y proyectos de titulación.

Caso particular de una Docente del Depto. De Idiomas:

R: La profesora que impartió el 4to nivel de inglés en línea, tiene una condición de salud complicada y con diagnóstico emitido por el ISSSTE, razón por lo cual fue asignada a clases a distancia, para evitar que se traslade a la facultad y salvaguardar su integridad y salud, el equipo administrativo del Centro de Idiomas se mantiene en contacto con la profesora en todo momento para apoyarla con todo lo relacionado con los procesos académicos y administrativos de los que forma parte.

Todo lo anterior para apoyar a la profesora y cabe mencionar que los alumnos que tengan alguna situación en particular de cualquier grupo, idioma y campo se pueden acercar directamente a las jefaturas de sección del Centro de Idiomas o mandar un correo a la siguiente dirección:

coordinacion.idiomas@cuautitlan.unam.mx

La representación solicita que se revisen algunos temas pendientes del pliego petitorio así como abordar el tema del proceso de acreditación en la siguiente mesa de seguimiento.

Revisar el tema de programas de computo que se requieren en laboratorios para diseño molecular

Se abordará el tema de fauna nociva que se aloja en las cortinas de algunas aulas del edificio A2 como: A2-223.

Revisión de una puerta que se atora, la cual es el aula A1-111

Revisar bancas y remaches en mal estado en el aula A1-123

Se revisará el tema de que en el aula A1 hay demasiados pupitres que además se encuentran fijados al piso

Capacitación de docentes respecto al uso de la plataforma y revisión de ausentismo docente en SUAYED.

Revisar las porciones que brinda el comedor con respecto a los costos que a la comunidad les parece muy elevados.

Se revisará el tema de estudiantes que se han lastimado con la pantalla que se encuentra sobre la barra del comedor, se revisará

Se Definirán horarios de auditorias al comedor con la representación.

Se abordarán temas del Depto de Idiomas en la siguiente mesa de trabajo (costos de los cursos dominicales).

Se revisará el tema de acceso de plaga de ratas al cubículo estudiantil